

Compartir



## Colombia, limitada para sacarle todo el jugo a la disparada del petróleo

En Colombia hay limitantes como taladros disponibles y rigidez en licencias. **FOTO:** Efe

Aunque un barril mayor a US\$ 100 incentiva, en el 2022 la producción subiría solamente 3,2 % anual.

**RELACIONADOS:** AGENCIA NACIONAL DE HIDROCARBUROS | PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO | PRECIO DEL PETRÓLEO | EXPORTACIONES COLOMBIANAS CSUSCRIPTOR



OMAR GERARDO AHUMADA ROJAS  
08 de marzo 2022, 11:36 A. M.



Seguir Sectores



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

Las sanciones a la economía de Rusia por su invasión a Ucrania siguen generando crecientes temores sobre el abastecimiento de petróleo y gas en el mundo, teniendo en cuenta que Rusia exporta alrededor de cinco millones de barriles diarios de petróleo, lo cual sigue elevando los precios estos dos hidrocarburos e impactando los precios la energía eléctrica especialmente en Europa, gran consumidor del gas ruso.

Ayer, el precio del petróleo Brent siguió su escalada y cerró en 123,21 dólares, para un aumento del 4,26 por ciento, con lo cual el promedio del año llega a 92,36 dólares el barril, un 30,2 por ciento más que en todo el año pasado.

(Le puede interesar: [Una bonanza inesperada / Análisis de Ricardo Ávila](#))

### Temas relacionados

PRECIO DEL DÓLAR MAR 04

La tensión en Ucrania le da la vuelta al rumbo del dólar



RUBLO FEB 28

El rublo se devalúa 25 % y el petróleo supera la barrera de los US\$ 100



### Ponte al día

### Lo más visto

05:45 P. M. **CAMPAÑA PRESIDENCIAL 2022**

Cambio Radical inscribirá candidato presidencial este viernes



11:48 A. M. **UCRANIA**

Biden ordena embargo sobre importación estadounidense de petróleo ruso



01:45 P. M. **DISCRIMINACIÓN**

La historia detrás de la pareja a cuya hija le negaron un cupo escolar



06:07 P. M. **BOGOTÁ**

Jineth Bedoya le entrega la sentencia de su caso a Claudia López



10:38 A. M. **RESIDENTE**

Residente sobre J Balvin: que 'no siga con eso y ya me quedo tranquilo'



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

EL TIEMPO  
**Boletines**

MÁS BOLETINES >

Recibe la mejor información en tu correo de noticias nacionales y el mundo

Correo electrónico

Nombre

INSCRIBIRSE AQUÍ

He leído y autorizo [Términos y Condiciones](#) de

En medio de esta coyuntura, que algunos analistas no dudan en calificar como una bonanza inesperada, Colombia, salvo los mayores recursos derivados del aumento de precio, tiene un margen de maniobra limitado para incrementar rápidamente su

**producción petrolera** y sacarle mayor jugo a la crisis geopolítica para generar mayores recursos de renta petrolera.

El presidente de la **Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)**, Armando Zamora, explica que es muy difícil para las petroleras incrementar rápido el nivel de crudo, no solo porque las empresas tienen sus ciclos presupuestales anuales, sino porque hay muchas rigideces en los temas de licenciamiento ambiental, consultas, socialización y además porque la disponibilidad de taladros está al tope.

(Lea además: [Así es la fórmula con la que los Gilinski construyeron su emporio](#))

“Lo importante es perforar y los taladros ya están a tope y no se puede reaccionar tan rápido, porque logísticamente es muy difícil traer nuevos”, indica el funcionario.

**Según datos de la Cámara Colombiana de Bienes y Servicios de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol), en enero de 2022 el número de taladros contratado por la industria se ubicó en 151, mismo número de diciembre y el más alto desde la prepandemia, toda vez que hace dos años su número era de 147.**

(También puede leer: [Así avanza la digitalización de la economía en Colombia](#))

De los 151 contratados, un total de 132 estaban activos y, de estos últimos, 41 estaban asignados a perforación exploratoria, mientras que los otros 91 estaban en actividades de reacondicionamiento de pozos de campos productores en busca de subir la producción. Zamora señala que, de hecho, la producción no se ha podido subir por esas restricciones en la cantidad de taladros disponibles, y ya es mucho mérito poder sostener la producción sin tener nuevos descubrimientos.

## Petroleras, muy activas

Según explica el funcionario, en la industria petrolera la mayor parte de la inversión de la industria se va a mantener la producción, en perforar pozos de desarrollo para poder seguir produciendo al mismo nivel, ya que de lo contrario la producción decae, como sucedió en el año 2020. Sin embargo, las petroleras también buscan potenciar las operaciones, no solo en Colombia, sino en los países en los que hacen presencia.

Orlando Cabrales Segovia, presidente ejecutivo de **Frontera Energy**, explica que la compañía monitorea constantemente diferentes oportunidades para que, a medida que el incremento del **precio del petróleo** lo permita, se pueda aumentar las inversiones en Colombia, Ecuador y Guayana.

Y si bien aprovecha los altos precios del **petróleo** a través de su guía de inversiones y producción para 2022, para este año su plan es subir sus gastos de capital a un nivel entre 340 y 395 millones de dólares, un 17 por ciento más en promedio en comparación con los 314 millones de dólares en 2021.

Hace unos días, el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, destacó recientemente que el presupuesto de inversión para el 2022 es 50 por ciento más alto que el del año pasado y que lo importante es garantizar que las actividades planteadas se hagan en tiempo y en forma, pero que no hay que perder la disciplina de capital a pesar del repunte de precios.

La ANH estima que este año la perforación exploratoria de nuevos recursos se acerque a los 60 pozos, pero destaca la tendencia creciente en la recepción de formulario para permisos para trabajos posteriores a la terminación oficial de los pozos.

Según Zamora, es claro que hay todos los incentivos para mejorar la producción, pero por más que todo el mundo está optimista y está queriendo invertir, ni existen grandes obstáculos macro, el manejo del día a día es complejo, por ejemplo por los

este portal.

He leído, entendido y autorizo la Política de Tratamiento de Datos de CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A. y su Política de datos de Navegación/cookies.

bloqueos a las operaciones, las consultas, las licencias y la logística.

A raíz de ello, la ANH calcula que el promedio de este año de producción de crudo se ubique en 760.000 barriles por día, un 3,2 por ciento más que el del 2021, que no contrarrestaría la caída del 5,3 por ciento vista durante el año pasado.

“Íbamos muy bien, pero fue la pandemia, que ha sido el gran complique, pero más que compensado por el aumento de precios del **petróleo**”, concluyó Zamora.

### Más iniciativas de recobro

Según la ANH, en 2021 y lo corrido de 2022 se han evaluado y aprobado 20 proyectos de inyección de agua y recobro mejorado en los campos del país, al tiempo que se ha aprobado un proyecto de inyección de gas hidrocarburo en un campo de gas condensado, y la extensión de un piloto de inyección de aire con propósitos de combustión in situ en el campo Chichimene, operado por **Ecopetrol**.

Dentro de los proyectos de recobro mejorado se destaca el uso de tecnologías de punta como el uso de surfactantes anfífilicos basados en nanotecnología (campos Balcón, San Francisco y Yaguará), y el piloto de combustión in situ, que es referente mundial para esta tecnología.

### Bolsas profundizan su caída y el oro roza los US\$ 2.000

Tras iniciar cayendo más del 4 por ciento, las bolsas bajaron sus pérdidas ante nuevas conversaciones en curso entre Ucrania y Rusia. Fráncfort cerró con una pérdida del 2 por ciento, Londres, de un 0,4 por ciento, París un 1,3 por ciento, Milán un 1,4 por ciento y Madrid un 0,9 por ciento.

En Nueva York, el índice Dow Jones perdió 2,37 por ciento, a 32.817 unidades, mientras que el indicador S&P 500 bajó 2,95 por ciento, a 4.201 unidades. A su turno, las bolsas asiáticas registraron fuertes pérdidas, ya que Tokio retrocedió 2,94 por ciento, cayendo a su menor nivel desde noviembre de 2020, mientras que la de Shanghái perdió 2,17 por ciento.

Por su parte, el oro superó brevemente la marca de los 2.000 dólares la onza y cerró en 1.996 dólares en la Bolsa de Nueva York. Además, la tonelada de níquel en la bolsa de metales de Londres ganó en un solo día 66,3 por ciento, al cerrar en un máximo histórico de 48.078 dólares por la crisis ucraniana.



OMAR GERARDO AHUMADA ROJAS  
08 de marzo 2022, 11:36 A. M.



DESCARGA LA APP EL TIEMPO  
Personaliza, descubre e infórmate.



PUBLICIDAD

### Descubre noticias para ti



OTRAS CIUDADES  
2022-03-08

Mujer asesinó a su esposo de una puñalada y luego se



BOGOTÁ  
MAR 07 DE 2022

'Gordo y muy alto: así era el hombre que abusó de mi



OTRAS CIUDADES  
MAR 04 DE 2022

Muerte en el 'hueco': la tragedia de bogotano



SALUD  
MAR 02 DE 2022

Este es el tiempo que debería durar una relación

## Empodera tu conocimiento



EXPORTACIONES COLOMB.. 09:27 P. M.

**PREMIUM** Empresas colombianas se juegan US\$ 139 millones en exportaciones a Rusia



PRESTAMOS 07:36 P. M.

Quiere vender su crédito: antes tenga en cuenta algunas recomendaciones



VENEZUELA 04:03 P. M.

Movimiento de tropas de Venezuela es 'para quedar bien con EE. UU.': Molano



## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÁS CIUDADES

NO ES HORA DE CALLAR 10:12 P. M.

Suspenden a coronel involucrado en un caso de abuso sexual de una teniente

La víctima está recibiendo atención psicológica, médica y jurídica por ...



BUCARAMANGA 07:46 P. M.

En vilo la alimentación escolar de 32.000 niños en Bucaramanga



BARRANQUILLA 07:27 P. M.

La marcha popular de las mujeres en Barranquilla



INVIERNO EN CALI 09:05 P. M.

El duelo de dos familias de Cali al encontrar a 2 amigos inseparables

Sin perder esperanzas, allegados lucharon para encontrar a Sebastián M ...



UCRANIA 07:20 P. M.

Convocatoria para enviar colombianos a la guerra en Ucrania es falsa



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



Sigue bajando para encontrar más contenido  
TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Taboola



Comience a invertir en Amazon CFD con solo \$ 250  
Guía De Inversión



Déjate de navegadores convencionales, pásate a...  
Opera [Descargar](#)



Todas las personas mayores de 60 años deberían usar...  
24News

TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Taboola



Comience a invertir en Amazon CFD con solo \$ 250  
Guía De Inversión



Déjate de navegadores convencionales, pásate a...  
Opera [Descargar](#)



Todas las personas mayores de 60 años deberían usar...  
24News

